



**Union Interparlementaire  
Groupe belge**

**Section Belgique – Irlande**

**17 octobre 2025**

**Rencontre avec S.E.M. Nicolas Nihon, ambassadeur de Belgique en Irlande**

Le 17 octobre 2025, une rencontre a eu lieu entre S.E.M. Nicolas Nihon, ambassadeur de Belgique en Irlande, et Mme Caroline Desalle, présidente de la section bilatérale Belgique-Irlande.



À cette occasion, différentes thématiques ont été abordées :

- La création du groupe d'amitié Irlande-Belgique et l'importance de la diplomatie parlementaire.
- L'élection présidentielle en Irlande et les profils des candidats.
- L'agriculture et les effets du Mercosur.
- L'énergie et plus particulièrement les éoliennes *offshore* (les entreprises belges ont une grande expertise dans ce domaine, mais la législation irlandaise en la matière est très complexe).
- La position militairement neutre de l'Irlande et les questions de défense.

- Le taux de chômage (4,2 %) et la protection sociale en Irlande qui sont plus faibles qu'en Belgique. Il convient de noter que de nombreuses entreprises anglo-saxonnes sont présentes en Irlande en raison d'une fiscalité avantageuse, d'une population bien formée, d'un marché du travail compétitif et de l'anglais comme langue véhiculaire. Mme Desalle souhaiterait disposer d'études de benchmarking sur les dispositifs mis en place par l'Irlande qui justifient le plein emploi dans le pays.
- L'entrepreneuriat féminin et la société irlandaise assez conservatrice.
- Les problèmes de logement en Irlande et d'infrastructure ferroviaire.
- La présidence du Conseil de l'Union européenne par l'Irlande du 1<sup>er</sup> juillet au 31 décembre 2026.

À la suite de cet échange, Mme Desalle a fait part de son intérêt et de son enthousiasme pour réaliser des activités conjointes avec le groupe d'amitié irlandais.